

Un Xadrez Ourense que vale por mil

El club ourensano, en constante crecimiento, alcanza este curso el millar de alumnos en 42 centros educativos y su cantera

TEXTO TOÑO ALFARO
FOTOS JOSÉ PAZ/MIGUEL ÁNGEL

“Hai 30 anos, cando comecei a impartir clases de xadrez, era eu o que tiña que petar nas portas para vender esta actividade. Por sorte, as cousas cambiaron tanto en todo este tempo e agora o número de practicantes aumentou de xeito exponencial”. Son palabras de Elías González, presidente y alma máter del Club Xadrez Ourense, una entidad en constante evolución y crecimiento que acaba de alcanzar, solo en este curso, el millar de alumnos. El ajedrecista “milenario” es Mateo Álvarez Cortés, de 11 años y que acaba de llegar al Centro de Tecnificación del club ourensano.

La Xunta de Galicia ha reconocido la labor del Xadrez Ourense en la promoción del denominado deporte-ciencia este curso 2023-2024, actividad que desarrolla bajo la dirección de siete técnicos profesionales, todos con titulación nacional y/o internacional como FIDE Trainer, FIDE Instructor o Monitor Nacional. Así, Manuel Pérez, jefe del Servizo de Deportes en Ourense, hizo entrega de unos regalos al joven.

“Ofenómeno Iván Salgado como deportista e eventos como a Copa Maristas Galicia ou o Torneo de Expourense favorecieron a expansión do xadrez. Ademais, son de sobra coñecidos os beneficios deste deporte no desenvolvemento integral dos rapaces, é un elemento destacado para unha sociedade mellor. Para unha cidade como a nosa que haxa un millar de persoas que se están iniciando ou perfeccionando a práctica do xadrez é un luxo. E iso so con nós, porque despois tamén outros clubs como o Benchoshey contan con escola”, añade Elías González.

“OFENÓMENO IVÁN SALGADO E EVENTOS COMO A COPA MARISTAS GALICIA OU O TORNEO DE EXPOURENSE FAVORECEN A EXPANSIÓN DO XADREZ”

Las cifras son elocuentes: 838 jóvenes ajedrecistas están teniendo la oportunidad este curso 2023-24 de conocer los secretos y las técnicas avanzadas de una disciplina que aporta múltiples beneficios intelectuales a todos sus practicantes. Es una actividad que la Escola Xadrez Ourense realiza en este curso en 42 escuelas de ajedrez de base, mayoritariamente centros educativos y Concellos de la provincia, aunque también en otros colectivos.

Además, el proyecto formativo del Xadrez Ourense se extiende a este curso hasta el Centro de Tecnificación Deportiva en el que entrenan semanalmente 162 jóvenes y adultos, que sumados a los 838 jóvenes que se inician en el ajedrez en horario extraes-



El monitor Fran Iglesias, el pasado viernes con uno de los grupos de alumnos de la escuela del Club Xadrez Ourense en el colegio Salesianos.

colar en colegios y concellos incluso en horario lectivo en varios centros del municipio, suma el millar de ajedrecistas en formación durante el presente curso.

La labor de Club Xadrez Ourense dentro de su centro de tecnificación se extiende también en la actualidad a más de dos docenas de entrenamientos individuales semanales impartidos por técnicos titulados y destinados a deportistas federados, llegando también a ofrecer la opción a aficionados para que sigan las clases de adultos semanales (de martes y jueves) de forman online, actividad que realizan mayori-



Martín Gómez y Manuel Pérez con Mateo Álvarez, el alumno 1.000.

tariamente desde múltiples puntos de la provincia y el resto de Galicia, pero también desde lugares tan dispares como La Rioja o Portugal, entre otros.

LOS APOYOS

Parte del éxito del Xadrez Ourense como promotor deportivo está en el apoyo institucional. “Coo Xunta temos colaborado en moitos proxectos, pero tamén coa Deputación a través das escolas provinciais e o Concello de Ourense dende a Concillería de Educación”, finaliza Elías. El deporte-ciencia ya tiene su sitio en la sociedad ourensana.

SOUSAS
AGUA MINERAL NATURAL DE GALICIA